

BESCHLUSSVORLAGE V066/20 öffentlich	Referat	Referat III
	Amt	Stiftung Waisenhaus
	Kostenstelle (UA)	WH
	Amtsleiter/in	Bülow, Sabine
	Telefon	3 05-46 101
	Telefax	3 05-46 199
	E-Mail	peter-steuart-haus@psh.ingolstadt.de
Datum	07.05.2020	

Gremium	Sitzung am	Beschlussqualität	Abstimmungs- ergebnis
Ausschuss für Soziales, Gesundheit, Stiftungen und Familien	13.05.2020	Kenntnisnahme	

Beratungsgegenstand

Aufgabenerweiterung des ambulanten Fachbereiches im Peter-Steuart-Haus
Projekt "Stützpunkt Eichstätt"
(Referent: Herr Müller)

Antrag:

Ausbau und Neustrukturierung des Fachbereichs „Ambulante Hilfen“ werden zur Kenntnis
genommen.

gez.

Dirk Müller
Berufsmäßiger Stadtrat

Finanzielle Auswirkungen:

Entstehen Kosten: ja nein

wenn ja,

Einmalige Ausgaben	Mittelverfügbarkeit im laufenden Haushalt	
Jährliche Folgekosten	<input type="checkbox"/> im VWH bei HSt: <input type="checkbox"/> im VMH bei HSt:	Euro:
Objektbezogene Einnahmen (Art und Höhe)	<input type="checkbox"/> Deckungsvorschlag von HSt: von HSt:	Euro:
Zu erwartende Erträge (Art und Höhe)	von HSt:	
	<input type="checkbox"/> Anmeldung zum Haushalt 20	Euro:
<input type="checkbox"/> Die Aufhebung der Haushaltssperre/n in Höhe von Euro für die Haushaltsstelle/n (mit Bezeichnung) ist erforderlich, da die Mittel ansonsten nicht ausreichen.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung herangezogenen Haushaltsmittel der Haushaltsstelle (mit Bezeichnung) in Höhe von Euro müssen zum Haushalt 20 wieder angemeldet werden.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung angegebenen Mittel werden für ihren Zweck nicht mehr benötigt.		

Kurzvortrag:

Hintergrund und Anlass:

Ende März gab der freie Träger Marianne Karl in Eichstätt bekannt, seine Dienste im Bereich ambulante Hilfen im Landkreis Eichstätt zum 31.7.2020 aufgrund coronabedingter Einbrüche einzustellen. Eine solche Ankündigung verbreitet sich in Fachkreisen sehr schnell.

Das Peter-Steuart-Haus – pädagogische wie Gesamtleitung - entwickelten die Idee, durch die Übernahme von Personal und Fällen des freien Trägers, sich im Landkreis Eichstätt breiter aufzustellen. Es bietet sich damit die einmalige Chance, neues Personal und damit weitere Fälle zu bekommen, die der Bereich sonst ablehnen müsste. Dem Jugendamt Eichstätt wurde daraufhin von Seiten des Peter-Steuart-Hauses entsprechende Zusammenarbeit angeboten.

Der örtliche Fallmanager des freien Trägers schickte Anfang April (02.04.2020) eine Initiativbewerbung an die Waisenhausstiftung; wurde von der Stiftung umgehend zu einem Kennenlerngespräch eingeladen und mit der oben beschriebenen Projektidee vertraut gemacht. Die Idee wurde begeistert aufgenommen; der Fallmanager gab die Projektidee umgehend bei weiteren Mitarbeitern bekannt.

Eckpunkte des Projekts „Stützpunkt Eichstätt“

- Starke Ausweitung der ambulanten Hilfen im nördlichen Landkreis Eichstätt
- Übernahme des Personals und dazugehörige Fälle des freien Trägers
- Anmietung von Büroräumen in Eichstätt mit entsprechender Ausstattung
- Falleitung durch Herrn Rost in Eichstätt (ehemaliger Fallmanager des freien Trägers)
- Falleitung der Honorarkräfte durch Frau Knaust in Ingolstadt (ehemalige stellvertretende Gruppenleiterin)
- Bereichsleitung und Koordination durch Frau Schulz (ehemalige Gruppenleiterin)

Aktueller Umsetzungsstand des Projekts „Stützpunkt Eichstätt“

- Sechs Bewerbungen von pädagogischen Fachkräften liegen vor
- Vorstellungsgespräche innerhalb von zwei Wochen durchgeführt
- Fünf Zusagen (befristete Arbeitsverträge beginnen am 01.06. bzw.01.07.2020)
- Besichtigung der Büroräume in Eichstätt (06.05.2020) zusammen mit Frau Marianne Karl
- Eventuelle Übernahme des Mietvertrages und Ablöse der Einrichtung sowie Büroausstattung, ehemaliger freier Träger
- Erwerb einer eigenen Immobilie in Eichstätt (langfristige Planung)
- Ausstattung der neuen Mitarbeiter mit Mobiltechnik
- Fachbereich „Ambulante Hilfen“ wird insgesamt grundlegend neu strukturiert
 - Frau Schulz übernimmt die Leitung des Fachbereiches und bekommt zwei unterstellte Gruppenleitungen

Chancen der Erweiterung:

- Präsentation nach außen als innovativer Träger der Jugendhilfe
- Ausbau unseres Leistungsspektrums, dadurch größere Unabhängigkeit von bereichsbezogenen Krisen infolge unterdurchschnittlicher Belegung
- Stärkung der Repräsentation des Peter-Steuart-Hauses gegenüber dem Jugendamt Eichstätt
- Gewinnung neuer Fachkräfte gerade in Zeiten des Fachkräftemangels

Mögliche Risiken der Erweiterung:

- Fallauslastung der neu eingestellten Mitarbeiter geringer als erwartet
- Vorzeitige Beendigung der Arbeitsverträge
- Wegfall der Mitarbeiter